

家

令和7年度重点目標

笑顔あふれる

学ぶ喜びにあふれる

信頼される学校

さだにし
SADANISHI

令和8年1月30日

枚方市立蹉跎西小学校

1/30 現在 児童数 412名

さだ西小学校
ブログ



まとめの時期を迎えて

1月は行く、2月は逃げる、3月は去ると言われるように、年度末はあっという間に過ぎていきます。気がつけば、今年も早くも1か月が終わろうとしています。2月4日には立春を迎え、暦の上では春となります。気象庁の長期予報によると、気温はゆるやかに上昇しつつも、まだ寒さが続く見込みです。引き続き、体調管理には十分ご注意ください。

2学期に流行したインフルエンザは、本校では現在落ち着きを見せていました。しかし、枚方市全体では依然として一定数の感染が報告され、学級閉鎖が行われている学校もあります。うかい・手洗いの励行、十分な睡眠、規則正しい生活リズムの維持など、ご家庭での予防と健康管理へのご協力をお願いいたします。

2月20日(金)には、今年度最後の授業参観・学級懇談会を実施いたします(詳細は1月27日付の案内文をご確認ください)。お忙しい時期とは存じますが、1年間で大きく成長したお子さまの姿を、ぜひご覧いただければと思います。

3学期の残りの授業日数は、6年生があと31日、その他の学年は34日ほどとなりました。子どもたちにとって、今の学級で過ごす時間は限られています。仲間とともに支え合い、助け合いながら、1日1日を大切に過ごしてほしいと願っています。また、年度のまとめとして、自分の学習や生活を振り返り、次の学年への準備につなげていけるよう、学校としても丁寧に支援してまいります。

避難訓練(1月22日)

1月22日(木)の2時間目に、火災を想定した避難訓練を実施しました。今回の訓練では、

- ・火災時の緊急避難体制の確認
- ・児童が自ら身を守り、通報や指示に従って行動する習慣を身につけること
- ・非常時に危機感と緊張感をもって対処する態度を育てる

を目的としました。

放送が流れると、子どもたちはハンカチや服の袖で口元を覆い、姿勢を低く保ちながら、避難経路を確認して運動場へ素早く避難することができました。

日頃の指導の積み重ねがしっかりと生かされていたように感じます。



訓練後には、私が昨年訪れた「京都市市民防災センター」での体験について話をしました。センターでは、煙の中を避難する火災体験、消火器を使った消火訓練、浸水被害の再現、風速30mの強風体験など、災害時の状況を実際に体感することができました。



右の写真は、その際に体験した「ホテル火災を想定した煙の中の避難」の様子です。写真に写っているのは、私がその時に見えていた景色ですが、ほとんど何も見えず、煙のにおいも強烈でした。実際の火災では、避難が遅れると煙による一酸化炭素中毒で動けなくなることが大きな危険につながります。この体験を通して、日頃から訓練を重ね、いざという時にパニックにならず行動できることの大切さを子どもたちに伝えました。

火災だけでなく、地震などの自然災害はいつ起こるかわかりません。災害時に落ち着いて行動できるよう、ご家庭でも非常時の対応や避難先の確認などを話し合っていただければと思います。

また、2月28日(土)には、さだ西小校区の「防災ウォークラリー」が実施されます。地域全体で防災について考える貴重な機会です。休日の行事ではありますが、ぜひご参加いただき、防災意識を高めるきっかけとしていただければ幸いです。

冬季の体力づくり

冬の時期は、持久力や基礎体力を高めるのに適した季節です。本校では、体育の授業で持久走に取り組んでいます。設定された距離を最後まで走りきることを通して、

- ・体づくりに関わる体力の向上
- ・自分の体力に応じた目標に挑戦する姿勢
- ・努力する仲間を認め合い、励まし合う態度



を育てることをねらいとしています。あわせて、縄跳びにも継続して取り組み、全身を使った運動の機会を増やしています。

近年、子どもたちの体力低下は全国的な課題として指摘されています。毎年公表される全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果でもその傾向が見られ、過去の報道では、例えば 10 歳男子のボール投げの記録が、1964 年度や 30 年前と比べて大きく低下していることが示されています (30.4m → 27.4m → 21.9m)。

学習指導要領では、「生涯にわたって運動に親しむ資質や能力の基礎を育てる」ことが体育科の大きな目標として掲げられています。児童期は、健康な体をつくる基礎を身につける大切な時期です。体育の授業だけでなく、休憩時間など、日常のさまざまな場面で体を動かす機会を増やし、運動に親しむ習慣づくりにつなげていきたいと考えています。



2月の予定

2/1	日		15	日	
2	月	心の教室	16	月	心の教室
3	火	教員研修(2-1 以外 13:20 頃下校 2-1 14:30 頃下校)	17	火	
4	水	委員会 2 年 1 組(13:20 頃下校)	18	水	クラブ活動(3 年クラブ見学)
5	木	児童集会	19	木	3 年エルマー読み聞かせ
6	金	入学説明会	20	金	授業参観・学級懇談会 いのちの授業(講演会)
7	土		21	土	
8	日		22	日	
9	月	心の教室	23	月	天皇誕生日
10	火		24	火	
11	水	建国記念日	25	水	学校運営協議会
12	木	教員研修5h授業(14:30 頃下校) 2 年エルマー読み聞かせ	26	木	スクールカウンセラー 6 年エルマー読み聞かせ 光善寺保育園授業体験(1 年 & 年長)
13	金		27	金	
14	土		28	土	春のレクレーション大会・防災ウォークラン

3/6(金)6 年生を送る会 3/17(水)卒業式前日準備(5 年以外 13:20 頃下校、5 年 6 限終了後下校)
3/18(木)第 52 回卒業証書授与式(1~4 年お休み) 3/23(月) 給食終了 大掃除 5 時間授業(14:30 頃下校) 3/24(火)修了式
4/6(月)第 53 回入学式 4/8(水)第 1 学期始業式 4/10(金)2~6 年給食開始 4/15(水)1 年給食開始

<お知らせとお願い>

○令和8年度 講師不足の影響について

本市教育委員会より、以下の内容につきまして、連絡がありました。令和8年度当初の人員配置において、講師不足の影響により、学級数を減じるなど学校体制を整えることもございますので、お知らせいたします。

枚方市教育委員会から市内各小中学校への連絡事項(概要)

- ・全国的な教員不足は喫緊の課題だが、本市においても、状況は同様であり、令和 8 年度の教員配置に関しても、講師不足が想定される。
- ・本市では、小学校において、第 1 学年から第 6 学年まで支援学級在籍児童を含めた 35 人学級編制を行うとしてきました。しかし、他業種同様、全国的な人手不足は教員も例外ではなく教員不足となっており、市費任期付講師の確保が困難であることから、一部の学年においては、市独自の少人数学級編制ではなく、国基準の学級編制となりうることがある。
- ・万が一の事態を想定して、あらかじめ学校運営体制を検討し、PTA 等保護者にも情報共有を図ること。

※今年度内に転出予定の方(未確定も含む)で、まだ担任へ伝えていない方は、担任までお知らせください。また、今後、新たに転出が決まり、状況に変更が生じた場合も、その都度、担任までお知らせくださいますようお願いいたします。